

# Los Problemas de Cuba y Panamá son de Importancia Continental: Orfila

El ex Embajador Argentino Tomó Posesión de la Secretaría General de la OEA

(EFE, UPI y AFP)

WASHINGTON, 7 de julio. El argentino Alejandro Orfila tomó posesión hoy de la Secretaría General de la OEA y dijo que los problemas del Canal de Panamá y Cuba son "de importancia política continental y cuya adecuada solución es imperativa para el continente".

Orfila agregó en su discurso inaugural que "un tema fundamental" para el futuro del continente son las relaciones entre América Latina y Estados Unidos, porque las 2 partes "se necesitan mutuamente".

"Ni Estados Unidos puede prescindir de América Latina, ni ésta puede ignorar a Estados Unidos. Las posiciones extremas que pregonan la quiebra de esa relación marchan contra la historia", afirmó categóricamente Orfila.

En una sesión solemne que colmó el amplio Salón de las Américas, sede de la OEA, sin muestras de excesiva vigilancia, Orfila señaló: "La imaginación es el único límite de nuestras posibilidades". Sus palabras parecieron tener el asentimiento del cuerpo diplomático latinoamericano en pleno, presente en el acto. Los aplausos fueron prolongados.

Orfila sucede en el cargo al ex presidente del Ecuador Galo Plaza, como el quinto secretario del organismo regional. Los anteriores fueron Alberto Lleras Camargo, de Colombia; Carlos Dávila, de Chile y José A. Mora, de Uruguay.

Orfila enunció todo un programa de gobierno en el organismo regional, durante su periodo que será de 5 años.

## PROBLEMAS TRASCENDENTALES

El alto funcionario interamericano dijo sin ambages que los problemas más inmediatos que plantea la actual coyuntura histórica en América son el del Canal de Panamá "y la situación político-jurídica derivada de la separación de la Organización del actual gobierno de Cuba y las sanciones adoptadas contra él".

Mas, esos problemas tienen un medio para ser resueltos, dijo. "El diálogo de América será la herramienta para movilizar el futuro; debemos buscar un diálogo para la acción, escaso de discursos y rico en realizaciones".

Orfila enumeró las realizaciones hechas por el organismo regional y sugirió que otros muchos problemas, algunos graves, enfrenta hoy el sistema interamericano que no pueden esperar mucho tiempo para ser solucionados. Así señaló los siguientes:

- \* La producción de alimentos en un continente con altas tasas de crecimiento de población.

- \* La necesidad de entendimiento y coordinación entre los productores y los consumidores de productos básicos.

- \* La situación de los países de menor desarrollo relativo y la necesidad de incrementar la cooperación que los de mayor desarrollo les prestan.

- \* La conducta de las empresas trasnacionales y los problemas de la transferencia tecnológica.

## DISCURSO DE GALO PLAZA

En su discurso de despedida, Plaza abogó por una pronta solución del problema de Cuba así como por una continuada lucha en el seno de la OEA para la protección de los recursos naturales y los derechos del mar.

"En esta última y trascendental oportunidad quiero afirmar con optimismo mi convicción de que estamos en el umbral de una nueva etapa de la historia de las relaciones interamericanas basadas en una real y creciente interdependencia", agregó Plaza.

Según Plaza, "el renacer que despunta en la comunidad interamericana", se debe en gran parte al diálogo entre Estados Unidos y Latinoamérica hay problemas que, aun de soberanía del país hermano-américa iniciado en Tlatelolco y continuado en el foro de la OEA.

"Por eso se ha hablado en el seno de la Organización del problema de Panamá y a todos preocupa que se llegue a una justa y pronta solución que deje incólume la Asimismo, es causa de todos la protección de los recursos naturales y la justa definición del derecho del mar. Por eso el deseo de dejar a la discreción bilateral el asunto de las relaciones de cada país con la República de Cuba", manifestó.

"La paz es indivisible —proclamó Plaza—, porque la agresión contra uno es agresión contra todos; por eso naturaleza bilateral, tienen a rebasar los propios límites y llegan a preocupar a todos los miembros de la familia americana".